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他舉例介紹，今年7月，台灣一對患耐藥性結核病的夫婦
從台灣出發後，經香港轉機到南京。鑒於該病具有傳染性，
這對夫婦不能再乘坐飛行器返台。內地接獲台灣報告後，立
即啟動預防措施，並向香港通報。依托兩岸四地建立的順暢
的疫情通報體系，三天內就將病人由南京送至福州，最後經
廈門乘船返台。王宇說，整個系統運行非常好，信息、人
員、組織等運行有效，表明兩岸四地的合作機制具備了應對
傳染病疫情的能力。

建成世界最大通報網
此外，內地已建成世界規模最大的傳染病疫情報告網絡，

該網絡覆蓋全國100%縣級醫院和75%的鄉鎮衛生院，可實現
37種法定傳染病臨床診斷病例的實時報告，每日匯總，每月

發布。談及全球氣候變暖會否引發新傳染病一事，王宇表
示，內地已經注意到這一問題，正與香港有關研究機構探討
合作，共同應對因氣候變化出現的傳染病新動向。
王宇直言，氣候變化對人的生存生態環境也將產生直接影

響。目前全球每年都產生1、2種新發傳染病，已有證據表明
亞太地區受氣候變化影響最大。據介紹，近年內地部分傳染
病發病規律已經出現變化。例如，以往禽流感是季節性流
感，6、7月份在雞鴨中分離的病毒不足1%，9月份則達到
5%-10%，1、2月份達高峰。而現在H5N1，在印度尼西亞的
潮濕高溫狀態下一直存在。

應對氣候變化傳染病
王宇說，氣候變暖導致內地傳染病變化從去年開始已經顯

現。例如，去年山西運城流行乙腦，高年齡組較為罕見地出
現多例感染死亡。6、7月份安徽爆發瘧疾，從以往每年1000-
2000宗，升至上萬宗。而廣州荔灣區的登革熱病例，由往年
的二、三十宗，增至去年的1000宗。氣候變暖還將使特殊野
生動物種群病源產生變化，人類亦面臨新傳染病的威脅。
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【本報訊】據中新社17日電，國家體育
總局局長劉鵬今天晚間在十七大新聞中心
接受記者採訪時表示，中國實現奧運聖火
登頂珠峰完全沒有問題。
他介紹說，登頂珠峰，火炬本身要承受

低溫、低氧、低壓、強風等惡劣氣候條
件，中國在這方面的科研成果已取得顯著
進展。另外，在惡劣條件下的電視轉播，
也已經獲得了非常可靠的技術保障。
劉鵬說，中國運動員在登山方面有一定

的優勢，從實現第一次登上珠峰到現在已
經40多年了。他表示，奧運火炬上珠峰，
是中國在2001年申辦奧運會時向世界作出
的莊嚴承諾，中國一定會兌現這一承諾。

兩岸四地合作
防疫無縫聯結
內地傳染病確診 提前通告港澳台

京郊火箭演練 奧運開幕驅雨

王楠張怡寧 紓壓各有妙方

【本報十七大報道組北京17日電】國家疾病預防控制中心
主任王宇坦言，目前內地對人感染H5N1高治病性禽流感和
愛滋病兩種傳染病最感擔憂。前者的危險在於，目前人類對
禽流感病毒所知甚少，其變化情況更無法掌握。一旦病毒突
破動物傳染至人的屏障，可能會突然出現疫情大爆發。
而內地的愛滋病，雖不如禽疫易引起恐慌，但近年出現的

以性傳播為主導的趨勢。據介紹，目前，內地愛滋病感染者
有65萬宗，每年新增超過6至7萬例感染者，一半以上是經性
接觸傳播感染，對社會產生很大危害。
此外，王宇還透露，世界衛生組織正在對中國國家流感中

心進行考察評估，料吸納中國成為繼美、澳、英、日後，全
球季節性流感合作中心第5個成員國。

【本報十七大報道組北京17日電】國
家氣象局局長鄭國光17日在接受本報獨
家專訪時表示，8月是北京的汛期，也是
一年中最難精確預報天氣的一個時期。
從以往幾十年的同期經驗來看，8月8日
京奧開幕式當天下雨的概率較大。因
此，北京周圍已經設立了稠密的人工消
雲減雨火箭高炮火力網和飛機消雲減雨
裝備，準備進行演練。

鄭國光：軟硬件充分
據鄭國光介紹，奧運氣象籌備工作無

論是從硬件，還是從軟件方面來講都已
十分充分。屆時，奧運氣象服務要具體
到每一個場館、每一個時間點。目前，
北京城內每3公里就設有一個氣象監測

點，每分鐘就能獲得一次監測信息，郊
區也能達到5-8公里設一個監測點，而常
規監測點之間的間隔是60公里。其次，
是在北京周邊建了7部世界上最先進的多
普勒氣象雷達，以及一個流動多普勒氣
象雷達，每6分鐘觀測一次。另外，奧運
期間，兩顆風雲靜止衛星將每隔15分鐘
提供一次觀測信息。

兩衛星隨時提供信息
另據鄭國光介紹，奧運體育項目與氣

象的關係非常密切，大部分運動隊都配
有專門的氣象服務員。08奧運期間，如
果有外國代表團需要中方專業人士提供
隨隊氣象諮詢服務，國家氣象局將為其
提供最優秀的人才。

【本報十七大報道組北京17日電】十七大代表、國
家氣象局局長鄭國光17日接受本報獨家專訪，在談及
與台灣的業務聯繫時表示，目前兩岸已實現氣象資料
共享，大陸在防災減災方面與台灣分享了許多重要資
料。雖然，大陸做出了許多努力，但台灣當局經常以
涉及安全問題為由，阻撓兩岸直接的氣象信息交流。

閩台溝通颱風資料
據鄭國光介紹，大陸和台灣在氣象方面的合作，可

以說是走在海峽兩岸交流合作前列的。每年的颱風季
節，福建省氣象台和台灣氣象台都會保持實時溝通。
只要台灣需要氣象技術支持，大陸一定都會不遺餘力
地滿足台灣同胞的要求。
鄭國光坦言，作為世界氣象組織中國常任代表的

他，在參加各種國際氣象活動時，最頭痛的不是處理
技術問題，而是政治問題，台灣當局挖空心思地想以
國家名義參加各種國際性的氣象大會。當然，這是不
可能的。
面對台灣方面橫生枝節的要求，鄭國光曾與台灣代

表私下溝通時表示，同為中國人，大陸方面允許台灣
加入中國代表團，台灣氣象局長亦可擔任副團長一
職，一起參加會議。但台灣方面並未做出積極的回
應。

雙方經常交流研討
鄭國光介紹說，每年雙方都會有若干次的交流研討

會，前任氣象局長秦大河和他都曾率團到台灣參加會
議討論，而台灣氣象局長亦經常前來北京參觀交流。
早在2002年，台灣接收日本氣象衛星失效後，要求直
接接收大陸風雲二號地球同步氣象衛星訊號，作為台
灣地區天氣預報參考資料。大陸方面立即給予了相關
的技術支持，創下了兩岸氣象預報合作的先例。

【本報十七大報道組北京17日電】中共十七大代表，中國
乒乓球運動員王楠、張怡寧今日在此間表示，參加2008年奧運
會是最大目標和夢想，兩人對奧運會奪冠信心十足。談及加
入共產黨、當選黨代表體會，兩人不約而同以自身事例談到
黨和國家對自己的培養。據悉，兩人在十七大期間每日都會
抽空回國家隊訓練。

王楠連續兩屆當選代表
乒乓球冠軍王楠已連續兩屆當選黨代會代表，今年還被列

為主席團成員，另外一位冠軍張怡寧作為80年後的黨代表。
王楠表示，目前正備戰08年奧運會，雖然已經算是一個老隊
員，但參加奧運會是最大的夢想和乒乓球生涯當中最後的願
望。她說，只要還打一天球，就要打出好成績，讓五星紅旗
升在世界比賽賽場上，讓全世界知道中國強大。

張怡寧愛向知己傾訴
就奧運會中國乒乓球隊會否敗給別的國家，另外一位奧運

冠軍張怡寧則顯得比較謹慎，表示不能忽視外國隊的戰鬥力
和競爭力，中國隊不會大意。但隨即她又表示，中國隊不做

失敗的準備，要做就做在賽場上應戰對手的心理準備。
對於日益激烈的比賽，兩個國手減壓各有妙招。王楠最喜

歡賽前一個人安靜獨處，但在賽完第二天無論比賽結果如何
都會安排自己去購物。張怡寧則喜歡把心裡不放心和覺得彆
扭的東西跟知己傾訴。張怡寧還表示，這個知己對自己很關
鍵，可能一生只有一個。記者追問這個關鍵人物是何人時，
張怡寧笑稱是自己隱私。坐在一旁的王楠對此忍俊不禁，大
聲笑出來。奧運會後王楠將退役，她說自己應該去大學讀
書，但是絕對不會加入娛樂圈。

從未花錢買過球拍球衣
對於黨代表的身份，兩人都頗有感觸。張怡寧表示，自己

從小就很積極入團入黨，但是更多的是感謝黨和國家的培
養，她說從5歲加入體校訓練至今，幾乎自己沒有買過球拍、
球鞋、球衣，全部用品都由體校和國家隊提供。首次參加黨
代會的張怡寧稱自己更多的感受還是新奇、激動和光榮，已
經是第二次參加的王楠表示，自己已經開始參與其中，並且
了解到了很多國情。兩人表示，黨代會結束翌日即赴奧地利
比賽。

奧運火炬登珠峰
中國定會兌現

出席十七大的運動員
代表王楠、張怡寧在代

表中備受關注，今日安排她們的集體採訪
吸引了近50家中外媒體記者到場。並且早
早候場，將設備支在距離兩人最近的位
置，會務組安排的椅子有大半成了擺設，
眾記者全都圍坐在兩人周圍。
今日兩人心情頗好，對記者提出的各種

問題均耐心作答。甚至有記者詢問王楠對
遼寧書記李克強的感覺，追問她李克強職
務變動問題。對此王楠也笑 說，李克強
是位好書記，至於其職務變動自己做不了
主，也不了解。 本報十七大報道組17日電

追問「父母官」
王楠「不作主」

【本報十七大報道組北京17日電】國家
體育總局局長劉鵬今日在北京舉行的發布
會上透露，截至9月底，已經有500名中國
運動員取得了京奧入場券，預計最終將有
570名左右的運動員參賽。另外，劉鵬強
調，中國從未訂立過金牌、獎牌第一的目
標。

從未訂金牌第一目標
劉鵬表示，根據目前情況，中國的競技

實力在上升，但美、俄等體育大國實力上
升的勢頭非常強勁。從整體實力來看，中
國與美、俄還有相當大的差距。他笑稱，
為了使大家都高興，期望值要定得客觀適
度，不能過高。
在被問及對香港奧運馬術籌備情況的總

體看法時，劉鵬給予了很高的評價，盛讚
了香港奧馬委的工作能力。他表示，奧馬
賽場得到了國際奧委會主席羅格的肯定，
他在評價兩塊馬術賽場是否符合奧運會資
格時，先後用了「極好」和「絕對」來回
答，這讓所有國人都倍感臉上有光。他並
表示，通過今年的測試賽，選手們對香港
的賽場也有了深入的了解，這更有利於大
家明年參加北京奧運會。

盼早實現「一國四隊」
對於澳門記者關於內地是否厚香港而薄

澳門的問題，劉鵬表示，內地一直在為澳
門能獨立組團參加奧運會而積極向國際奧
委會爭取，希望能及早實現「一國四隊」
的夢想。劉鵬還盛讚過去澳門在體育方面
的成績並表示，國家一直在幫助澳門申請
組團參加奧運的資格，以往未變，今後也
不會變。

中國570運動員
京奧將參賽

問得刁鑽

■王楠與張怡寧（左）。 資料圖片

■國家體育總局局長劉鵬。 資料圖片

■內地防疫中心已與港澳台建立緊密合作機制，隨時通報疫情。圖為香港國際機場舉行禽流感應變演習。 資料圖片

■中國疾控中心主任王宇，介紹兩岸四地防疫合作情況。

■國家氣象局局長鄭國光講述中國氣象
業發展。 本報北京傳真

【本報十七大報道組北京17日電】17大代表、

中國疾病預防控制中心主任王宇今日在此間接受

訪問時指出，沙士疫災後，內地加強了與香港、

澳門、台灣疫情應急合作。目前內地傳染病疫情

一旦確診，就會向社會及世衛公布。而在此之

前，內地會提前通告港澳台地區。他說，兩岸四

地在疾病控制領域已形成非常密切的合作機制，

可謂「無縫聯結」。

禽流恐大爆發
愛滋年增7萬

兩岸實現
氣象資料共享


